

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 15 de Octubre de 1884.

Año XII. Núm. 3.518.

Austria-Hungría

El «Paster Lloyd» publica una carta de un eminente personaje de Berlín, de la cual publicamos el siguiente resumen:

«Los periódicos que han dicho que la entrevista de Skierniewice ha sido consagrada á tratar de ponerse de acuerdo para combatir al partido anarquista, se han equivocado; cada una de las tres potencias posee fuerza suficiente para combatir las tendencias subversivas y á los revolucionarios extranjeros. Es imposible, admitir, pues, que hayan reconocido la necesidad de una defensa comun. Nada de esto ha ocurrido, y por lo tanto no debe esperarse ni un manifiesto ni una circular diplomática.

En lo que concierne á Francia, el autor de la carta hace constar que nunca las relaciones con Alemania habian sido tan amistosas como ahora. Mr. de Courcel ha tenido conocimiento de la entrevista por medio del príncipe de Bismark, y así ha podido el embajador de Francia informar á tiempo á su Gobierno. La obra de Skierniewice es de paz, y Francia debe alegrarse de ello como las demás potencias.

Las relaciones de Alemania con Inglaterra no son tan estrechas, pero Inglaterra deberá al fin reconocer á Alemania como gran potencia marítima».

Francia

Mr. Dauphin, ponente en el Senado y en el Congreso del proyecto de revision constitucional, ha dirigido á sus colegas una carta circular con motivo del proyecto de reforma electoral del Senado.

Hé aqui este importante documento:

«Mi querido colega:

El proyecto de reforma electoral del Senado presentado por el Gobierno está basado en una sola y única idea: reemplazar en el nombramiento de los delegados, el principio de unidad por el de la proporcion sobre el número de habitantes.

Publicado antes de la reunion del Congreso, y por consiguiente presentado tal como se habia escrito, me parece que no responde á las necesidades que han revelado las deliberaciones del Congreso.

En efecto, la misma naturaleza del sistema electoral del Senado ha sido atacada, y si la mayoría ha descartado la proposicion de aplicar el principio del sufragio universal, es evidente que no se ha resignado á ello más que por respecto al contrato de la revision limitada.

He pensado, despues de maduras reflexiones, que habiendo gran interés hoy en hacer esta aplicacion por iniciativa del Senado, en la medida que las respectivas necesidades de ambas Cámaras consientan, y puesto que el sistema del sufragio universal directo, con categorías entre los eligibles, votado en 1871 con gran número de nuestros colegas, no sería ahora aceptado, he creído, digo, que debo proponer se tome por base de la nueva ley electoral el sufragio universal en dos grados, sin intervencion de los consejos municipales.

El primer grado conservaría el carácter comunal, del que se muestran celosísimas las gentes de nuestros campos. Pero los

delegados serian elegidos directamente por los electores.

Las ventajas de esta modificacion serian:

1.º Restituir á los electores un derecho que deben ejercer frente á los elementos del derecho legislativo.

2.º Asegurar en el Senado un acrecentamiento de autoridad en la obra legislativa y del derecho en la confianza del país.

3.º Quitar á las elecciones municipales el carácter doble y confuso, que puede causar perjuicios á los intereses políticos y comunales.

4.º Conquistar la voluntad del sufragio universal en el momento en que deban verificarse grandes acontecimientos que deben determinarla. Y dar á las elecciones senatoriales un efecto político que no pueden tener en el antiguo sistema.

5.º Como permite aumentar el número de delegados, y por consiguiente obtener una proporcion más seria, el número de delegados que deban elegirse no estará limitado por el número de consejeros municipales electores».

Bélgica

El Ministerio de Bélgica no se pára en barras para adoptar las medidas más violentas respecto á los periodistas que rudamente atacan su política.

Mr. Gabriel Marchi, director de «El Nacional Belga», ha sido expulsado de la nacion por medio de la siguiente real orden:

«Leopoldo II, rey de los belgas.

A todos los presentes y por venir, salud.

Con arreglo á las leyes de 1.º de Julio de 1880 y de 2 de Enero de 1882, y á propuesta del ministro de Justicia, he tenido á bien decretar lo siguiente:

Artículo único. Vengo en ordenar al llamado Gabriel Marchi, nacido en Ajeccio el 21 de Abril de 1853 y residente en Bruselas, que abandone inmediatamente el reino, con apercibimiento de que, de volver en lo sucesivo, incurrirá en las penas consignadas en el art. 6.º de la ley de 1.º de Julio de 1880 citado.

Mi ministro de Justicia queda encargado de la ejecucion del presente decreto.

Dado en Bruselas á 29 de Setiembre de 1884.—Leopoldo.»

Por el rey:—El ministro de Justicia, Ch. Woeste.—El secretario general, Berden.—Por la copia, Charlotteau.

Gabriel Marchi dirigió las siguientes palabras á Charlotteau, que fué el que le comunicó la orden:

«Protesto de la manera más enérgica contra esta medida, á la cual debo calificar de infame, y que no hay nada que pueda justificarla, ni en mis actos presentes, ni en mi pasada vida. La residencia que he elegido es París, capital de mi patria, ciudad de la luz y de la libertad. No queriendo deber nada al Gobierno que rige momentáneamente Bélgica, renuncio á obtener de él cuanto pudiera contribuir á la suspension de esta medida injusta y despótica.

No tengo nada que añadir.

Al abandonar esta nacion, en la cual he vivido cinco años, he de repetir una

vez más el grito salvador de mi tierra: «¡Viva la república!»

Mr. Leon Defuisseaux ha dirigido la siguiente carta á Mr. Woeste, ministro de Justicia en Bélgica.

«Señor ministro:

El día 23 de Setiembre hicisteis ilegalmente secuestrar un manifiesto que firmé yo en compañía de 80 republicanos de Bruselas.

El día 24 fué invadido mi domicilio. El juez de instruccion, el procurador del rey y el comisario de policía violaron mi correspondencia, registraron mis armarios y cofres y me detuvieron por orden vuestra.

Por dos veces habeis violado la Constitucion y la ley.

Hoy corre el rumor de que, asustado de vuestras propias ilegalidades, quereis suspender las diligencias.

No podeis hacerlo, señor ministro. Pido, exijo, por mi parte, que se me procese.

Habeis querido hacer de mí un prisionero: pues bien, este prisionero no os teme.

Tengo el derecho de ser acusado. A mi vez, ya os llevaré al Jurado, para que éste me haga justicia y os la haga también condenándoos: y quiero que el Jurado proclame si los belgas tienen derecho á ser clericales y realistas, tienen también el de ser liberales y republicanos.

Sé muy bien que temeis la voz de la opinion, que se expresará por el veredicto del Jurado, pero no podreis sustraeros á ella.

Conque, señor ministro, valor; ya nos veremos en el Jurado.

Os saluda, Leon Defuisseaux, abogado y ex-diputado.

París, 29 de Setiembre de 1884.»

«Le National belge» en su último número declara que despues de las violencias que está cometiendo el Gobierno, arrastrará éste en su caída al rey.

Y para decir que «Le National» no morirá, publica un artículo violento firmado por Brutus, en que se hacen comparaciones entre el hombre por elevado que sea, que persigue, y la prensa que es el pensamiento.

«Le National» declara por fin, que aunque se haya expulsado á su director por ser francés de nacionalidad, quedan todos los redactores que son belgas, para continuar la lucha contra el Gobierno clerical de su país.

El mismo día que salía expulsado de Bélgica Mr. Marchi, entraba en Ostende D. Carlos de Borbon y Este, á quien «Le National» dedica un sueltcito.

Los telégramas hablan de irreverentes manifestaciones hechas al rey Leopoldo, que acusan un malestar profundo en Bélgica, y que, como nos lo temíamos, los excesos de los clericales provocan otros excesos tan censurables como aquellos».

Egipto

Segun un despacho de Berlín dirigido á «The Standard», el Gobierno británico abriga la intencion de entablar negociaciones con Francia respecto de Egipto, para demostrar cuanto respeta las intenciones de Francia en lo que se refiere á los

asuntos egipcios.

«The Morning Post» asegura que nada se ha tratado que pueda referirse á la convocacion de una nueva conferencia en Londres.

El general Wolseley pasó el día 2 de Octubre revista á sus tropas, quedando complacido de su brillante estado.

El yacht del jedive pasó la primera catarata El general y su Estado Mayor están en camino de Wadyhalfa.

No es cierto que Wolseley haya sido llamado á Londres.

Dice «The Daily-News», refiriéndose á un despacho de Alejandría, que el Gobierno egipcio no se halla en estado de satisfacer el anticipo de 100.000 libras esterlinas que le han hecho dos importantes casas de banca.

Refiriéndose á la cuestion de Egipto dice la «Gazette d'Italia»:

«El tratado de alianza, ó mejor, de amistad, que nos liga con Austria y Alemania, no obliga á ninguna de las partes interesadas á dejar aparte los rencores nacionales, ni á favorecer sus proyectos de conquista. Cada una de ellas es libre de seguir la política que esté más en armonía con sus intereses y con sus propias aspiraciones.

Hoy puede Italia prestar un servicio á la paz de Europa, jugando el papel de mediadora.

Ninguna otra potencia se halla en tan buenas relaciones de simpatía y reconocimiento á un tiempo mismo, con Francia, Alemania é Inglaterra.

Ninguna puede hacer de mediadora con más lealtad, pureza de intenciones y desinterés. Es más, le obliga á ello un deber que no podría eludir sin desmentir las tradiciones políticas y los principios á los cuales debe su nombre y el haber sido elevada al rango de nacion.»

Dice «La Epoca»:

«Cinco mil duros ha destinado un rico capitalista escocés, para preparar un Congreso que se celebrará en Enero próximo en Londres, y al que serán convocados obreros, capitalistas y personas dedicadas al estudio de las reformas sociales.

El objeto de este Congreso es discutir el medio de llegar á una reparticion del trabajo entre los obreros y los capitalistas, apreciando el coste de la vida de aquellos, la duracion de horas de trabajo y la importancia del salario y fijar las relaciones que deben existir entre unos y otros, y la intervencion que corresponde al Estado.

En todo esto hay mucha analogía con el objeto propuesto por la comision que en España se dedica á las reformas sociales, cuyos trabajos avanzan rápidamente, y han de producir resultados provechosos.

Pero de seguro que no aparece ningun capitalista espléndido que secunde al caballero escocés; y eso que una de las dificultades con que tropieza nuestra comision estriba precisamente en que no tiene local en donde reunir á los representantes de las provincias que han de venir á la informacion proyectada.»

La guitarra del timo

Hace dos días, y merced á una persecu-

cion hábilmente dirigida y ejecutada, cayó en poder de los agentes de la autoridad uno de los aparatos llamados «guitarras», que tantos timos dan á los que creen ser posible hacer monedas de oro como buñuelos.

En el despacho del señor gobernador hemos visto funcionar la máquina, cuya construcción es perfecta, tanto en el troquel de los centenes, muy bien grabados, como en el mecanismo que hace aparecer á la vista de los incautos las monedas acuñadas. Compónese la «guitarra» de un troquel cuyos dos lados se ajustan perfectamente; en una de las caras tiene un hueco para hacer funcionar en el la llave que, empujando el reverso del grabado, hace aparecer una á una las monedas legítimas escondidas en el hueco de la misma tapa.

El timo, que puede figurar en las mejores suertes de prestidigitación, se efectúa del modo siguiente: De unas barras de metal, que se supone ser precioso y es solo una aleación de plomo y estaño, se corta un trozo pequeño; en un pequeño crisol y por medio de un soplete se funde, y una vez líquido, échase por una abertura en forma de cono practicada en las dos caras interiores del troquel y que figura comunicar al hueco de los grabados. Hecho esto, funciona la llave, se oye un chasquido (el del grabado al dejar paso á la moneda del secreto), y ya está todo hecho.

Se abre el troquel, la moneda salta sonora y plateada á una vasija con ácido nítrico, de donde sale convertida en oro, y el metal fundido, trocado en un cono igual á la abertura donde fué vertido, se vuelve al crisol como si fuera precioso residuo de la moneda fabricada.

La máquina es ingeniosa y está bien trabajada: es de las mejores del género, y ha servido para algunos «negocios».

El Sr. Villaverde puso gran empeño en la captura de los guitarristas, y secundado por el inspector especial Sr. Freixa logró su propósito, entregando luego al juzgado el reo, la guitarra, el soplete, el crisol y media arroba de metal.

El monitor de las invenciones industriales dice que se construyen en estos momentos en los talleres ingleses, faros flotantes de un género nuevo, destinados á jalonar la ruta de Inglaterra á los Estados-Unidos.

Dichos faros tienen la forma de enormes botellas, son de chapa de hierro y miden 100 metros de altura.

Perfectamente remachados con doble fondo y equilibradas en agua, semejan en realidad á gigantescas boyas.

Cada uno llevará una escalera interior, habitaciones y un faro en la parte superior, se los conducirá flotando como una barca, hasta el sitio que deben ocupar, se decir, de un punto rigurosamente determinado de antemano; por su latitud y longitud. Allí se les fijará por medio de un peso considerable de hierro colado, unido al fondo del faro por medio de una fortísima cadena.

Hecho esto, se introducirá por la parte inferior, lo que se llama un water-ballast, es decir, una cantidad de agua progresiva y suficientemente considerable para enderezar el dicho cilindro que llegará de este modo, poco á poco á flotar en una posición vertical.

Para darse cuenta de la forma del aparato, bastará imaginarlo como una botella medio llena de agua, flotando en una cubeta y se tendrá así una pequeña imagen de un faro de esta especie, flotando en las

aguas del Océano Atlántico.

Estos faros estarán ligados á los cables submarinos y en comunicación constante con los mimos.

Servirán para transmitir á los dos continentes las observaciones meteorológicas y dar, gracias á sus semáforos, noticias diarias á los buques que pasen á su vista.

La idea que ha presidido á la construcción de estos nuevos faros no es de ahora; pero no se había podido encontrar hasta hoy la verdadera solución práctica: se habían ensayado principalmente hacia cierto tiempo boyas del mismo género, inhabitables, permanentes y provistas de un poste telegráfico; pero en cuanto la mar se picaba se hacía imposible el abordarlas para que pudiese el navegante dar aviso á tiempo de su peligrosa situación, pasando por ellas sobre las olas sin poderse detener.

Esto hizo renunciar á su empleo.

Los faros flotantes parecen evidentemente más útiles y prácticos.

Gacetilla

El juicio oral

No puede ponerse en duda que esta reforma de nuestro procedimiento criminal es una importantísima mejora, de utilidad tan palpable como evidente. Con ella se ha destruido lo que aun quedaba de sigiloso é inquisitorial, y se ha dado un paso muy agigantado hacia el bello ideal del Jurado, que en todas las naciones civilizadas falla en única instancia las causas criminales, y de cuya utilísima institución estamos todavía privados los españoles por circunstancias excepcionales.

Pero con respecto á esta isla, se han realizado, como no podía menos de suceder, los inconvenientes que desde un principio indicamos si no se establecía en ella una Audiencia de lo Criminal. Celebrándose el juicio oral en la capital de la Provincia, todos los testigos tanto de cargo como de defensa, tienen que trasladarse allí para el día señalado, sean hombres ó mujeres, jóvenes ó viejos, ricos ó pobres, ya reine buen tiempo ya la mar esté embravecida por temporales. Ahora, dentro de muy breves días están citados para pasar á Palma cerca de treinta testigos para el juicio oral de dos causas criminales.

Haremos caso omiso de las molestias que han de sufrir los testigos: de la dificultad de que todos comparezcan en un día dado: de la ruina de las familias de testigos que viven de su trabajo, por mas que á ellos se les paguen los gastos de su viaje y de su manutención en Palma. Aunque de esto y de mucho mas se prescindirá ¿cuál será el resultado? Fácil es preverlo: la repugnancia á declarar, hoy por desgracia muy arraigada, crecerá prodigiosamente con la certeza de haber un día de trasladarse á la capital de la provincia para el juicio oral; por manera que el Juez de Instrucción se verá en grandes apuros para hallar quien sirva de testigo en el sumario, y á su vez se verán también los acusados en iguales apuros para hallar testigos de defensa. Lo primero hará que queden impunes muchos delitos, y lo segundo que los procesados, que bien puede haberlos inocen-

tes, no puedan sincerarse y sean injustamente condenados.

No podemos, por tanto, cansarnos de repetir que es preciso dotar á esta isla de un Tribunal criminal y que no debe perdonarse esfuerzo hasta conseguirlo.

Sabe nos que el Sr. Villacampa, Delegado especial en el Lazareto de este puerto, se propone elevar á la aprobación de la superioridad un nuevo proyecto de obras que, con las ya aprobadas y subastadas, servirán para poner al citado establecimiento en las indispensables condiciones higiénicas y arquitectónicas.

Esperamos que el Sr. Villacampa pondrá de su parte cuanto sea conveniente para obtener la citada mejora, y rogamos al propio tiempo al Gobierno de S. M. que atienda, cual es debido, la petición del espresado funcionario, en la seguridad de que, atendiéndola, han de verse favorecidos los intereses del país en épocas en que los lazaretos son poderosa salvaguardia de la salud pública.

Al Sr. Villacampa no podemos menos de tributarle nuestros plácemes por el celo que viene mostrando en cuanto se relaciona con el cargo que le confiara el Gobierno.

De arribada forzosa entró en la noche de ayer en este puerto procedente de Arge. despues de dos dias de navegacion el vapor de guerra francés *Hirondelle* de 2 cañones, 1200 toneladas y 137 tripulantes al mando de Mr. Bedolier, cuyo buque se dirige á Tolon acompañando á la torpedera número 65, que tambien arribó, y vá mandada por Mr. Laubar tripulada por veinte hombres.

Tan luego abonance el tiempo se dirigirán al puerto de su destino.

Ayer empezaron en la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, el solemne triduo de Cuarenta Horas que anualmente se celebran en honor de la Seráfica Doctora de la Iglesia, Santa Teresa de Jesús.

Hoy á las siete, ha tenido lugar Misa de comunión, habiéndose acercado numerosos fieles al Sagrado Banquete.

La función de reserva tendrá lugar mañana, con los cultos acostumbrados.

Mañana se cierra el despacho de billetes del sorteo nacional que debe celebrarse en Madrid el viernes próximo siendo el precio del billete 30 pesetas divididos en décimos á razon de 3 pesetas uno.

Hemos oido decir que el viernes próximo se pondrá en escena en el Teatro de esta ciudad, la ópera *Luisa Miller*, cuyo argumento insertamos en el presente número.

Movimiento de poblacion ocurrido en este distrito municipal, desde el día 5 al 11 del corriente.

Nacimientos	8
Defunciones	6
	—
Diferencia en más,	2

Purgando cuarentena existian anoche en el Lazareto 35 buques con 510 tripulantes y 549 pasajeros.

Para Palma han sido embarcadas en la tarde de hoy á bordo del vapor *Puerto-Mahon* 8 cabezas ganado caballar, 1 mular y 19 lanar.

A las 8 de la mañana de hoy ha hecho sus votos en el convento de Religiosas Concepcionistas de esta ciudad, D.^a Rafaela Gomia, natural de Alayor, en Religion Sor María de Jesús.

Ha oficiado el Rdo. D. Juan Morillo, y han asistido al religioso acto numerosos vecinos de Alayor venidos *ex-profeso*. La tierna ceremonia de colocar la corona sobre la cabeza de la religiosa, como simbolo de la virtud que ha de perfumar su alma, ha sido verificada por el Rdo. D. Juan Riudavets, Director espiritual de la recién desposada con Jesucristo. Dicha imposición acostumbra hacerla las madres de las llamadas al servicio de Dios; pero á falta de la de Sor María, que es huérfana de padre y madre, le ha entregado la simbólica corona el citado Sr. Riudavets, Coadjutor de la parroquia de Sta. Eulalia de Alayor.

El pallebot de esta matrícula nombrado *Menorquin* llegado hoy de Barcelona y que había fondeado frente la capitania del puerto, ha tenido que zarpar y pasar á las inmediaciones de la isleta de la cuarentena para sufrir la observación que tiene acordada la junta provincial de Sanidad de esta isla á las procedencias del continente.

De «La Higiene»

«Aunque el mes actual suele ser el de más apacible temperatura en nuestro país, no faltan frecuentes brisas del Norte, de cuya influencia conviene preservarse.

Es, por lo tanto, oportuno suprimir las telas de hilo para el uso interior, y aumentar el abrigo en las primeras horas de la mañana y por la noche.

La alimentación más suculenta y la gimnasia irán preparando á los niños para entrar en el invierno con energía suficiente para resistir sus rigores.»

Los periódicos de Grecia dicen que S. M. el rey Jorge y su familia, que acaban de regresar á sus Estados, no solo han sido sometidos á la cuarentena de rigor que se impone á cuantos proceden de países infestados, sino que sufrirán acordados en una de sus residencias, un período de observación, en virtud de disposición emanada del Gobierno helénico.

Ha muerto en Buenos-Aires don Nicolás Anhelena, probablemente de origen vascongado como su apellido indica, y que sin duda era el labrador más rico del mundo.

Poseía 1,710 millas cuadradas de propiedad rural, es decir, 440,000 hectáreas; 150,000 cabezas de ganado vacuno, y 500,000 cabezas de lanar; y además casas en la capital.

Se conoce que no han llegado por allí ministros de Hacienda á la española, pues los labradores no harían tales fortunas.

Segun «La Enciclopedia médico-farmacéutica», se ha notado que hecho el café con agua destilada, se nota agradablemente la diferencia entre los resultados que dá comparados con el ordinario:

El café obtenido de esta manera tiene una pureza y una delicadeza de gusto y de olor sumamente superiores: sus cualidades al paladar muy desarrolladas, son enteramente completas y perfectas, pues que los carbonatos terrosos que todas las aguas reputadas potables contienen, destruyen una parte del tanino del café con el que forman un producto insoluble y sin sabor mientras que el agua destilada deja el tanino intacto y conserva al café todo su sabor y propiedades tónicas, cuya accion es tan notable en el vientre.

El proyecto de renir el Océano

Atlántico con el mar Mediterráneo por un canal que atraviere la parte meridional de Francia, si bien es antiguo, jamas se consideró tan próximo á ser un hecho como en nuestros dias. Partirá probablemente de Burdos en el departamento de la «Gironde», y seguirá hasta Tolosa y Narbona; se piensa reclamar del Gobierno de la república una subvencion de 10 millones de francos en cada ejercicio económico. Este canal será importantísimo para el comercio español, pues nuestra península vendría á convertirse en una isla, y las mercaderías del Norte y Noroeste, como las de Portugal, tomarian probablemente el nuevo camino para ser ofrecidas en las plazas de Valencia y Cataluña. Algunos creen que Gibraltar recibiria con esta obra un nuevo golpe, y que disminuiria considerablemente su importancia.

El gobierno inglés, consideran-

do que la luz eléctrica es muy poderosa, que los aparatos que la producen no emiten vapor alguno, que no vician la atmósfera y que la calientan apenas, ha decidido hacer un ensayo de alumbrado eléctrico, por incandescencia, en los cuarteles. El ensayo empezará el año próximo venidero por el cuartel de ingenieros de Chatham.

Se estima á 125.000 francos los gastos de instalacion, á 12.000 francos los gastos de entretenimiento, á 10.000 francos la economía realizada en proporcion á los gastos del alumbrado por el gas.

Una experiencia definitiva de traccion eléctrica ha tenido lugar estos dias sobre varias líneas de los tranvías bruscelenses.

El coche que contenia los aparatos eléctricos ha salido del establecimiento de la compañía Belga-Holandesa de electricidad, conducido por Mr. Petit, director de esa compañía.

La experiencia ha sido concluyente; varios coches se hallan en construccion para la traccion por la electricidad de los tranvías de la calle de la Loi; este servicio va á ser inaugurado dentro poco.

Bruselas será pues, la primera ciudad dotada de coches movidos y alumbrados por la electricidad; el coche transporta consigo, debajo de los asientos, todo el aparato productor y utilizador del fluido, sin inconveniente alguno para los viajeros.

Son curiosas las siguientes noticias

que encontramos en los periódicos extranjeros respecto del riesgo que ofrecen algunos medicamentos que, si bien pueden proporcionar la salud, pueden tambien ocasionar la muerte. En una poblacion de la Alsacia fué un individuo á la botica en busca de un medicamento para hacer gárgaras, compuesto, segun la receta del facultativo, de clorato de potasa, sexquiclorito de hierro y glicerina. El boticario entregó la pócima, despues de cerrar herméticamente el frasco, y el mandadero lo guardó en el bolsillo y salió de la botica. A los pocos momentos estalló el frasco, produciendo una horrible detonacion, que dejó al hombre sin vida.

Otra desgracia semejante ha ocurrido recientemente en Austria. Un enfermo que por prescripcion facultativa se medicaba con una composicion de hypophosphito de potasa, clorato de potasa y lactato de hierro en solucion con agua, se vió de pronto sorprendido con la explosion del frasco, cuyos cascotes le penetraron en el vientre como una descarga de metralla, causándole la muerte.

No para aquí la crónica de los medicamentos explosivos. Un boticario alemán preparaba una receta en cuya composicion entraba el bicromato de potasa, glicerina y agua. Al mezclar estos ingredientes sobrevino la explosion, dejándole muerto en el acto.

De otro boticario se cuenta que destapó una botella de hypophosphito de potasa, y como no pudiese sacar la cantidad que necesitaba, porque aquella materia se habia endurecido, golpeó suavemente la botella, la cual estalló produciendo una explosion tan estrepitosa, que la botica quedó completamente destruida y sin vida el infeliz farmacéutico.

dado se dispone á lavar tan grave insulto. Irritado mas y mas el conde llama á sus gentes y manda que se lleven presos al padre y á la hija; pero Rodolfo manifiesta á su padre que si lleva á cabo su determinacion descubrirá que él y Wurm son los asesinos del antecesor del conde, y desaparece. Aterrorizado Walter pone en libertad á Luisa y á su padre, y corre tras de su hijo.

Frustradas las esperanzas del conde, concierta con Wurm una intriga infernal, cual es la de prender al anciano Miller y obtener de Luisa para salvarle la vida escriba una carta dirigida á Wurm, en que diga que no ama á Rodolfo y que está pronta á huir con aquél, y al mismo tiempo que vaya al castillo á ratificar sus palabras delante de la duquesa, novia de Rodolfo. Todo sale á medida de sus deseos, pues la infeliz Luisa, vencida por su amor filial, consiente en todo.

Los pasajeros salidos en la tarde de hoy para Palma á bordo del vapor «PuertoMahon» son los siguientes:

Don Juan Porta, Francisco Riera, Felipe Iglesias Mateo Compani, Magin Valls, José March, Pablo Rubí, Antonio Ibañez, un soldado.—Total 9.

Suscripcion para costear la imágen de San Sebastian, con su correspondiente dose!, que ha de colocarse en uno de los altares laterales del presbiterio de la parroquial iglesia de Santa María de esta ciudad.

	Pts. Cts.
Un Sacerdote.	2'50
Doña Blanca Orfila de Orfila.	4
Don Pedro Montanari y Sampol.	2'50
Doña Antonia Uhler de Montanari.	2'50
Don Bernardino Cardona.	1
» Guillermo Pons y Dancourt.	2
Doña Juana Marqués.	0'50
Don Juan Orfila.	1
» Vicente Sintés.	1
» M. Buils.	1
» Juan Pons y Soler.	5
Doña Juana y Catalina Andreu.	1
J. A.	1
Doña Esperanza Carreras de Riola.	2
J. C. S.	1
J. M. O.	1
Dos Devotas.	5

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 14.—8 n.

Ha llegado á esta Córte la familia Real la que ha tenido una simpática recepcion.

El Sr. Cánovas del Castillo se ha dirigido á palacio en donde conferenció detenidamente con S. M. el Rey.

El Ministro de la Guerra, General Quesada, se opone á que los militares obsequien con un banquete al General Salamanca, fundándose en la ley constitutiva del ejército.

El Sr. Sagasta hará declaraciones políticas fuera del Congreso.

El partido cuyo jefe es el Sr. Sagasta continúa engrosando sus filas.

Madrid 15.—8 m.

Háblase de inteligencias entre los

Fuera de sí Rodolfo al recibir la carta que le ha entregado un aldeano, manda llamar á Wurm á quien obliga á tomar una pistola para batirse, pero éste evita el lance huyendo y disparando al aire, á cuyo estruendo comparecen Walter y sus familiares. Al ver la desesperacion de Rodolfo finge Walter consentir en su matrimonio con Luisa: pero manifestándole aquél que ésta le ha engañado, le propone que para vengarse dé la mano á la duquesa, á lo que parece acceder Rodolfo; pero en realidad no es mas que para cerciorarse de que la carta ha sido escrita por Luisa, y quitarse luego la vida. A este fin va á casa de Miller en ocasion en que estaba Luisa orando y dando su último á Dios á la aldea que la habia visto nacer, pues habian resuelto con su padre alejarse para siempre de aquel fatal sitio; y presentándole la carta le pregunta si es ella la que la ha escrito. Al oír su

Sres. Sagasta y Mártos.

La minoria liberal presentará á las Córtes una proposicion pidiendo se aclare el artículo 22 de la ley provincial.

El periódico «El Imparcial» asegura que quedó acordado en principio en el último Consejo de Ministros, la modificacion del Gabinete, espresando tambien dicho periódico que hubo disentimientos sobre el nombramiento de representante de España en las conferencias que deben tener lugar en Berlin.

Madrid 15.—10 m.

Es inexacto existan dificultades con referencia al tratado de comercio con los Estados-Unidos.

El periódico «El Liberal» asegura que el Gobierno no se presentará á las Córtes tal como se halla hoy dia constituido.

Madrid 15.—10'20 m.

«La Correspondencia de España» ocupándose en los rumores que circulan sobre modificacion del Gabinete, ni los acoje ni los desmiente.

El periódico «El Globo» adjudica una cartera al Sr. Villaverde en la próxima crisis.

4.8 59'65 flojo.

Variedades

Una gracia de Gedeon.—Lee en un periódico: «Método para escribir sin pluma ni tinta, explicado por un duro. Dirigirse á J. B., Nueva-York, 103.»

Gedeon manda su duro y se le contesta:

Use usted el lápiz.

Refranes chinos:

La lengua es la espada de la mujer, así es que nunca la deja enmohecerse.

Mujer que deshonor á su marido hace jurar fidelidad al amante.

Alabar á su hijo es vanagloria; censurar á su padre, es deshonorarse á sí mismo.

El mundo no es otra cosa que un eco; habla bien de los demás, si quieres que hablen bien de tí.

La mujer que ama á su marido, le corrige en sus defectos: el hombre que ama á su mujer le aumenta sus caprichos.

respuesta afirmativa desfallece; pide á Luisa que le acerque una taza llena de leche que habia encima de la mesa y en la cual habia echado un activo veneno, y suponiendo que la encuentra amarga logra con esto que lo pruebe Luisa y quede tambien envenenada. Seguro ya de la muerte de entrambos, dice á Luisa que en vano los esperarán, á ella el hombre con quien queria fugarse y á él la que iba á ser su esposa, porque luego serian cadáveres. Entonces Luisa le confiesa el engaño de que ha sido víctima, pide perdon á su padre y muere. En este momento se presenta Walter acompañado de Wurm, y al verle Rodolfo, se levanta, coje la espada que habia arrojado y hiere mortalmente al traidor, cayendo él mismo muerto junto al cadáver de Luisa.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.

ARGUMENTO DE LA ÓPERA

LUISA MILLER

Luisa, hija del veterano Miller, está enamorado del jóven Rodolfo, ignorando que sea hijo del conde de Walter, señor de la aldea en que habitan. Wurm, castellano de Walter, celoso y resentido por haber sido despreciado por Luisa, descubre al padre de esta el rango de Rodolfo, con lo cual el infeliz padre cree haber sido victima de un seductor infame, y así se lo manifiesta á su hija, cuando se presenta Rodolfo, los tranquiliza, y jura ser esposo de Luisa. Sabedor el conde tambien por Wurm de los amores de Rodolfo, se presenta en la casa de Miller en el momento mismo en que Rodolfo acaba de jurar amor eterno á Luisa, é insulta al padre y á la hija tratándolos de seductores: al oír estas palabras Luisa se desmaya, y Miller recordando que ha sido sol-

